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Por los delitos de homicidio y obstrucción

Danilo Cárdenas murió luego de recibir dos impactos de
bala por parte de personal policial en el peaje Las Vegas

Familia de baleado
en peaje se querella
contra carabinero

Unidad de escala mecánica pronto estará operativa:
Realizan exitoso simulacro de rescate
en condominio a gran altura con el MX2
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RESILIENCIA PUESTA A PRUEBA.- Estos jóvenes son el equipo de Baby Fútbol ‘Los
Afuerinos’, quienes este miércoles se coronaron Campeones intra carcelario que inició
hace tres meses. Todo este proyecto deportivo se logró desarrollar con el esfuerzo de los
mismos privados de libertad del CCP San Felipe, las autoridades de Gendarmería, y el
patrocinio del alcalde de Santa María Claudio Zurita Ibarra. El segundo lugar es para
‘Los Five’; y en tercer puesto quedaron los chicos de ‘Los si Toman voy’. (Foto Roberto
González Short).LOS ANDES

En el interior del pan
amasado intentaban
ingresar droga a cárcel
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Stoner

Ph.D.(c) Miguel Angel Rojas Pizarro. Psicólogo
Profesor de Historia y Cs. Políticas. @marojas007   Marco López Aballay

        Escritor

La Masacre de Apoquindo
Otro viernes Oscuro olvidado por la historia

La primera noche que leí
Stoner soñé que aquél era
una araña gigante que es-
parcía su veneno por las
universidades del mundo. A
cada paso morían académi-
cos, estudiantes, adminis-
trativos, auxiliares y un sin-
número de personas que de
alguna u otra manera se re-
lacionaban con las casas de
estudios desparramadas
por el mundo. A ratos se
transformaba en una araña
mecánica, proyectando sus
pasos hacia el futuro y
apuntaba con sus rayos lá-
ser directo a la cabeza de
quienes se atrevían a ocupar
las aulas o cualquier espa-
cio destinado para el estu-
dio, el pensamiento y la re-
flexión. El armazón de la
máquina crecía conforme al
exterminio de la masa inte-
lectual. ¿Qué quedaba aho-
ra? Lo único visible era el
caos, el llanto, el dolor y la
incertidumbre.

El segundo día el sueño
se redujo a un par de imá-
genes del Oumuamua que
sobrevolaba mi cabeza, y al
intentar agarrarlo, salió dis-
parado por la ventana. Llo-
vía y tuve que cubrir con
cartones el hueco que dejó.

La tercera noche soñé
que William Stoner llegaba
a mi habitación junto a sus
compañeros de estudios y
futuros colegas de universi-
dad: Gordon Finch y Dave
Masters. Tras ellos aparecía
el profesor Archer Sloane,
como un fantasma que aho-
ra dirigía nuestros movi-
mientos como si se tratase
de una orquesta de cámara.

Después ingresaron los
amores de Stoner: Edith,
Grace y Katherine. No sé si
el resto las vio, por mi parte
las saludé y cuando pidieron
permiso para ir al baño -por
lo general las mujeres van
en grupos a todos los baños
del mundo- les indiqué el
camino.

Entre sus conversacio-
nes percibí el desencanto y
el estoicismo de William. A
pesar de ser un reconocido
académico en la Universi-
dad de Misuri, vivía bajo las
sombras de la burocracia
universitaria, caminaba ca-
bizbajo, y arrastraba una
cruz hasta el final de sus
días. Una criatura servicial
me pareció Stoner, una con-
ciencia recta que se adapta-
ría a los acontecimientos sin
cuestionar ni caer en senti-
mentalismos. En un mo-
mento dado -no recuerdo si
fue antes que desaparecie-
ra Sloane y las tres mujeres-
Stoner recitó un soneto de
Shakespeare:

En mi ves esa época del
año / en que muy pocas ho-
jas amarillas

cuelgan de las ramas
temblorosas, / coro en rui-
nas donde pájaros canta-
ron.

En mí ves el crepúsculo
del día, / cuando el sol se
hunde en el poniente,

poco a poco arrebatado
por la noche, / gemela de la
muerte, y del reposo.

Después de la lectura me
pareció que sus ojos lagri-
meaban y pestañeaban
como un tic nervioso. Segu-
ramente le afectó la escasa

luz que uso en mis jornadas
de sueño o el recuerdo de
días lejanos golpeó su cabe-
za.

Ahora, mientras observo
el meneo de los árboles y la
tristeza de las nubes, espe-
ro con ansias mis sueños de
medianoche: he leído Sto-
ner como un niño que lee las
aventuras de su héroe favo-
rito. Aunque el protagonis-
ta de esta novela, escrita por
John Williams (Estados
Unidos, 1922-1994), no es
un héroe. Pero pensándolo
bien, podría serlo, aunque
en su reducido espacio de
sobrevivencia. Según Bau-
delaire, el verdadero héroe
es aquel que se divierte solo.
Más aún -y aquí recurro a
Vila Matas- si permanece
rodeado de escritos y poe-
mas. Acaso la palabra lite-
ratura, y su ejercicio, sea el
camino que lleve a recono-
cernos en ese espacio vital
que denominamos soledad.

Son las tres de la ma-
drugada, y mientras sue-
na Le Orme a través de
Spotify, la lectura se hace
densa. Las letras se trans-
forman en hormigas, sa-
len del libro e ingresan
bulliciosamente a mi ca-
beza y  a  ratos nadan
como peces. Horas más
tarde les ruego que vuel-
van a su sitio y se ordenen
desde el inicio hasta el fi-
nal de la historia, confor-
mando el pentagrama y
los pensamientos del po-
bre Stoner, quien a estas
alturas no espera nada de
la vida, y mucho menos
de la muerte.

La Masacre de Apo-
quindo es un crimen en
democracia que atentó
contra los DDHH, olvida-
do por la mayoría, quizás
por lo frágil de nuestra
memoria, la violencia
normalizada después de
17 años de dictadura y por
la excesiva tolerancia de
aquel gobierno que había
heredado de la dictadura
una policía politizada.

El 21 de octubre de
1993, un grupo de militan-
tes del Movimiento Lauta-
ro atracó la sucursal del
Banco O’Higgins ubicada
en la avenida Apoquindo.
El móvil del atraco fue la
recaudación de fondos
para un eventual rescate
de prisioneros políticos.
Los asaltantes lograron
escaparse con 4 millones
de pesos (bastante para la
época) a bordo de un taxi.
A cuadras del lugar del
asalto, se subieron a un
microbús intercomunal.
El bus fue interceptado
frente al centro comercial
Apumanque por un fur-
gón de carabineros de la
17ª Comisaría de Las Con-
des, después de que vehí-
culos policiales y un heli-
cóptero rodearan al vehí-
culo, se inició un tiroteo
sin precedentes.

Mientras los peatones
y familias corrían y se es-
condían para resguardar-
se, la policía uniformada
sació sus ganas de dispa-
rar, dejando como resul-
tado de su acto de su bar-
barie, 06 personas muer-
tas, 12 personas heridas
de extrema gravedad. Sin
mediar provocación, ne-
gociación, ni permitir al
chofer o pasajeros pudie-
ran bajarse, incluso luego
que éstos mostraran pa-
ñuelos blancos por las
ventanas y los lautaristas
arrojaran sus armas por

ellas, los funcionarios de la
policía uniformada dispara-
ron a mansalva.

El bus interurbano reci-
bió más de 300 impactos de
bala como demostración del
desinterés por la vida de los
civiles que estaban dentro
del bus. La dantesca imagen
de cuerpos acribillados y
heridos mortales no fue lo
más impactante de dicho
olvidado procedimiento. La
policía irrumpió en el vehí-
culo arrastrando a los muer-
tos y sobrevivientes, a quie-
nes golpeó duramente, cau-
sando fracturas y amena-
zándolos de muerte en ple-
na calle pensando que po-
drían ser extremistas.

El presidente Patricio
Aylwin con su ministro del
Interior, Enrique Krauss,
respaldaron plenamente y
de manera inmediata el ac-
tuar de Carabineros. Tras
ocho años de proceso judi-
cial, la justicia dictó las sen-
tencias. Los dos lautaristas
sobrevivientes fueron con-
denados a un total de 81
años de cadena perpetua
efectiva.  Asimismo los ca-

rabineros implicados en el
baleo a gente inocente reci-
bieron condenas de 541 y
240 días de pena remitida.

Tras las tristes imágenes
del puente Pionono, el pa-
sado viernes, como socie-
dad requerimos que la ins-
titución de las carabinas
cruzadas tiene que experi-
mentar una reestructura-
ción de forma urgente. Los
civiles no somos sus enemi-
gos. Se deben asumir los
errores y pedir disculpas al
pueblo.

¿Duerme tranquila, niña
inocente? ¿Duerme y no te-
mas la sombra oscura que
allá en el valle su tul tendió;
nosotros somos sol que ful-
gura Carabineros de la Na-
ción? ¿Orden y Patria es
nuestro lema, la ley espejo
de nuestro honor; del sacri-
ficio somos emblema? Al
ver las imágenes reiteradas
del uso desmedido de la
fuerza, violaciones de los
DDHH y los escándalos de
corrupción económica, pa-
rece que las estrofas del
himno se las llevó el viento
o fueron olvidadas.
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Municipio ofreció ex fundo La Peña para que se
construya nuevo complejo deportivo Juan Pinto Durán

El alcalde suplente Christian Beals se reunió con el Minis-
tro del Interior, Víctor Pérez, para plantear la idea y lograr
que Juan Pinto Durán se traslade a San Felipe.

• Alcalde suplente sostuvo reunión con
Ministro del Interior para analizar posibili-
dad de contar con este proyecto.

La Municipalidad de
San Felipe solicitó el apo-
yo del Ministerio del Inte-
rior para ofrecer los terre-
nos del ex Fundo La Peña
a la Asociación Nacional
de Fútbol Profesional
(ANFP) para la construc-
ción del nuevo complejo
deportivo Juan Pinto Du-
rán en la comuna.

Esto, sobre la base de
las distintas característi-
cas favorables que tiene el
emplazamiento, por un
lado, el tamaño del terre-
no, las vías de acceso y la
cercanía con la Región
Metropolitana.

Además, se apela al he-

cho que San Felipe -hasta
la fecha- no ha sido bene-
ficiado con ningún pro-
yecto deportivo de enver-
gadura, distinto a lo que
ocurre con San Antonio y
Los Andes, dos comunas
que también podrían op-
tar para desarrollar este
proyecto.

En el caso de San Anto-
nio ya cuentan con un nue-
vo estadio y a Los Andes,
hace poco tiempo, se les
asignaron recursos para la
construcción de un moder-
no polideportivo.

El alcalde suplente
Christian Beals se reunió
con el Ministro del Interior,

Víctor Pérez, para plan-
tear esta intención y lograr
que dicha posibilidad sea
real, es decir, conseguir que
Juan Pinto Durán se tras-
lade a San Felipe.

«El fundo La Peña
tiene 40 hectáreas para
desarrollar actividades
deportivas, por esa ra-
zón, sería un logro tener
este proyecto en el cual
trabaja y concentra la
Selección Chilena», co-
mentó.

Beals sostuvo que este
es un proyecto completo,
que requerrirá la inter-
vención de varios ministe-
rios para su desarrollo,
por eso resultaba impor-
tante avanzar en ese sen-
tido.

Adelantó que ya se está
gestionando una reunión
con la ANFP, reiterando que
«esta es una intención, no
es que vaya a ser, pero se
está trabajando en ese ob-
jetivo».
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EL TIEMPO                                                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile

Invitan a niños y niñas del Valle del Aconcagua a pintar este particular año
El próximo
30 de
octubre
vence el
plazo para
presentar
los trabajos.

• En esta ocasión, el XII Concurso de arte
convoca a escolares de Educación Básica
a dibujar sus reflexiones y pensamientos
en torno a la pandemia.

El Museo Artequin de
Viña del Mar, el Centro
Avanzado de Ingeniería
Eléctrica y Electrónica de la
Universidad Técnica Fede-
rico Santa María y el Pro-
yecto Explora Valparaíso
del Ministerio de Ciencias,
lanzaron por décimo segun-
do año consecutivo su con-
curso de arte llamado este
2020 ‘Un año muy parti-
cular’.

La convocatoria está di-
rigida como siempre a niños
y niñas de 1° a 8° año de
Educación Básica de todos
los establecimientos de la
Región de Valparaíso, y la
invitación es a pintar y di-
bujar aquellos pensamien-
tos e ideas sobre la pande-
mia y la cuarentena que es-

tamos viviendo.
Las ilustraciones pue-

den ser realizadas con las
materialidades que los y las
participantes elijan, con el
fin de desarrollar su creati-
vidad y echar a volar la
imaginación. Todas las
obras que se reciban serán
parte de una gran exposi-
ción en redes sociales que
reflejará las diversas expe-
riencias en pandemia, ade-
más los dibujos selecciona-
dos podrán ser parte del
calendario 2021 de Explo-
ra y el AC3E.

Es importante destacar
que esta iniciativa se desa-
rrolla hace más de una dé-
cada como una forma de
vincular arte y ciencia y fo-
mentar la cultura científica
en escolares de distintas
edades.

Las obras serán recibi-
das mediante el correo elec-
trónico museo.artequinvina
delmar@gmail.com hasta el
próximo 30 de octubre. La
convocatoria así como más
información del concurso la
encuentras en
www.explora.cl/valparaiso.
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EXTRACTO

AVISO

1º  JUZGADO DE LETRAS DE SAN FELIPE, EN CAUSA V-84-
2020 CARATULADO "PIZARRO/JELDES", POR RESOLUCIÓN
DE FECHA 14 AGOSTO 2020, CONCEDIÓ POSESIÓN
EFECTIVA TESTADA DE DOÑA GREMELINDA ERMELINDA
JELDES LATÍN, C.I. Nº 966.465-3, FALLECIDA EL 30 JULIO
2013, A FAVOR DE A: DON JUAN DAVID PÌZARRO
GUTIÉRREZ, RUN: 14.357.813-5, A DON CHRISTOPHER
ARIEL PIZARRO GUTIÉRREZ, RUN: 15.091.401-9,; Y A DOÑA
MARÍA EUFEMIA GUTIÉRREZ JELDES, RUN: 8.999.497-7
QUIENES SUCEDEN EN SUS CALIDADES DE HEREDEROS.
TESTAMENTO OTORGADO EL 03 AGOSTO 2009, ANTE
NOTARIO PÚBLICO SUPLENTE DEL TITULAR, DE LA
NOTARÍA DE SAN FELIPE, DOÑA MARÍA CAROLINA POLLONI
VIVERO.                                                                                6/3

Dan a conocer exitosa restauración de figura de San Francisco en Curimón
• La restauración fue financiada por Fun-
dación Lepe, con el objetivo de que la co-
munidad curimonina pueda volver a con-
tar con la figura religiosa en buenas con-
diciones y estar presente en la tradicional
Fiesta de San Francisco, que se celebra
cada 4 de octubre, desde hace más de 100
años.

El proceso, que estuvo a car-
go de la especialista en ma-
dera policromada Melissa
Morales, comprendió diferen-
tes etapas de trabajo y se
extendió por aproximada-
mente 8 meses.

Entre las tareas realizadas se contempló la limpieza del traje
y arreglo de elementos que se estaban desprendiendo.

SOMOS DIARIO EL TRABAJO

Cuéntanos tu historia en Diario El
Trabajo. Actividades Solidarias.
Emprendimientos personales. Ollas
Comunes. Noticias de tu comunidad.
Iniciativas a Beneficio o la Historia de tu
Club deportivo… +56969181819, con
Roberto González Short.

Así luce hoy la figura de San
Francisco en Curimón, total-
mente restaurada.

El pasado martes 29 de
septiembre se desarrolló en
el convento de Curimón el
encuentro de cierre del pro-
ceso de restauración de la

figura de San Francisco. En
la oportunidad, Melissa
Morales, quien estuvo a
cargo de la intervención,
hizo entrega oficial del san-
to a la comunidad.

La profesional, especia-
lista en madera policroma-
da y quien comenzó el tra-
bajo en febrero de este año,
detalló además el proceso
llevado a cabo con la figura
del santo, los que consistie-
ron en:

- Limpieza de la policro-
mía: se eliminaron diversas
capas adheridas sobre la
superficie de las carnacio-
nes. Éstas corresponden a
depósitos de suciedad y
otros residuos que impe-
dían apreciar la verdadera
gama de colores de la poli-
cromía de San Francisco. Es
así como se recuperaron los
colores y el brillo natural
propio de esta técnica artís-

tica.
- Estabilización de los

listones característicos de
las imágenes de candelero y
de la base. Además, se fabri-
có una base auxiliar de ma-
nera estéticamente afín
para fijarla al anda.

- Arreglo de daños es-
tructurales: Se ejecutaron
tratamientos especiales
para poder adherir algunos
elementos que se encontra-
ban desprendidos o sueltos,
como la primera falange de
la mano derecha y la más-
cara de plomo en el rostro
del santo. También se con-
templó una completa rein-
tegración cromática

- Limpieza del traje y
arreglo de elementos que se
estaban desprendiendo.

En el encuentro partici-
paron representantes de la
comunidad y de Fundación
Lepe, quienes recibieron

como invitado especial al
nuevo Obispo de San Feli-
pe, padre Gonzalo Bravo,
quien quiso conocer más
sobre este interesante y va-
lioso trabajo de conserva-
ción.

En la instancia, el padre
Gonzalo pudo conocer to-
dos los esfuerzos que la co-
munidad está llevando a
cabo para poder mantener
viva la fe en pandemia a tra-
vés de la transmisión de la
Fiesta de San Francisco de
manera digital. Junto con

esto, recorrió las dependen-
cias de la iglesia y convento
de Curimón, Monumento
Nacional que se encuentra
en espera de los recursos
para su restauración y que
la comunidad impulsa a tra-
vés de la conformación de la
Fundación Franciscana de
Curimón.

Para conocer más acer-
ca de Fundación Lepe y so-
bre la restauración de la
fiesta de San Francisco, en
Curimón, puedes visitar
www.fundacionlepe.cl, o en
Instagram @fiestasan
francisco_curimon
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Familia de baleado en Peaje Las Vegas se querella por
homicidio contra funcionario de Carabineros que disparó

La querella está patrocinada por el abogado Mario Fuentes
en representación de la familia del fallecido.

Le llueve sobre mojado a
Carabineros de San Felipe, por-
que a los dos funcionarios for-
malizados por apremios ilegíti-
mos, ahora se suma una quere-
lla presentada el día 25 de sep-
tiembre por homicidio y obs-
trucción en representación de
familiares de Danilo Cárdenas,
quien murió luego de recibir
impactos de bala por parte de
personal policial en el peaje Las
Vegas a principios del mes de
marzo de este año.

La querella está patrocina-
da por el abogado Mario Fuen-
tes en representación de la fa-
milia del fallecido, quien dijo
que se trata de hechos ocurridos
el día 3 de marzo alrededor de
las 23:40 horas en el peaje de
Las Vegas comuna de Llay Llay:
«Esta persona tuvo un impacto
con un auto patrulla que estaba
ahí estacionado y producto de
ese impacto se bajan de ese ve-
hículo los dos funcionarios, y a
propósito de esa situación él es
herido a bala dos veces; prime-
ro en una pierna y luego en el
abdomen. Los impactos de ba-
las son sin provocar ningún tipo
de amenaza por parte de mi re-
presentado. Esas balas le cau-
saron la muerte y hay hechos
bastantes graves que detonaron
la presentación de una querella
que ya presenté el 25 de sep-
tiembre, porque resulta ser que
llegó la ambulancia y la ambu-
lancia, en vez de llevarse al he-
rido a bala, se llevó a un fun-
cionario de Carabineros que no
estaba herido, que supuesta-
mente tenía lesiones mucho me-
nores producto del impacto, y
resulta que al ofendido, en este
caso la víctima, en vez de su-
birla a la ambulancia la subie-
ron al carro de Carabineros
para llevársela al cuartel, ni si-
quiera al hospital. Claro, natu-
ralmente al ingreso al hospital
esta persona falleció por una
falla múltiple», señaló Fuentes.

Enfatiza que justamente el
certificado indica que las heri-
das de impacto de bala provo-
caron la muerte, por eso ellos
creen que hay responsabilidades
de los funcionarios policiales;
no de uno, refiriéndose al que
disparó el arma, «sino creemos
que hay más responsables, es
por ello que el 25 de septiem-
bre presentamos una querella
criminal por el delito de homi-
cidio contra quien resulte res-
ponsable, porque creemos que
hay una omisión en el hecho de
no haber llevado inmediata-
mente al hospital. Además por
los impactos de bala, lo que
creemos es que hay un uso des-
medido de la fuerza del punto
de vista de los reglamentos que

tiene Carabineros para el uso
del arma», dice Fuentes.

Agrega que también presen-
taron una querella por obstruc-
ción a la investigación, «porque
lamentablemente se saltó un
protocolo importante, se había
solicitado que la autopsia se hi-
ciera en base a un procedimien-
to específico que demanda, que
está establecido en tratados in-
ternacionales de derechos hu-
manos, y el Servicio Médico
Legal no acató la instrucción de
la fiscalía y no aplicó el proce-
dimiento, culpando de aquello
que no se les había dado las ins-
trucciones, en circunstancias
que en la investigación consta
que la instrucción se le entregó
por lo tanto agregamos esta
querella por entorpecer el pro-
ceso de investigación que po-
dría afectar gravemente los re-
sultados de ésta», señala el abo-
gado Mario Fuentes.

- ¿Cuál era el problema de
la autopsia?

- Mire, el día 4 de marzo, el
día de los hechos, desde la fis-
calía se le solicitó al Servicio
Médico Legal se hiciera una
autopsia conforme al procedi-
miento o llamado protocolo de
Minnesota. Resulta ser que el
SML no aplicó el protocolo que
se le había solicitado. Se con-
sultó al SML mediante ley de
transparencia por qué no habían
practicado el protocolo, y ellos
indican que no porque la fisca-
lía no se los solicitó, y eso es
absolutamente falso, yo corro-
boré y existe una solicitud ex-
presa de la fiscalía.

- Abogado, ¿no llegó tar-
de esa solicitud?, porque algo
se hablaba de los tiempos ese
día, ¿o llegó en su momento?

- Lo que pasa es que la res-
puesta oficial del SML (Servi-
cio Médico Legal), ni siquiera
es que llegó tarde… es que no
existe solicitud.

- ¿Pero la solicitud al Mi-
nisterio Público de aplicar el
protocolo de Minnesota llegó
tarde al Servicio Médico Le-
gal o no?

- Fue expedida la solicitud,
no tengo certeza de una hora
especifica porque la hora tam-
bién hace diferencia, pero el
problema que la respuesta ofi-
cial del SML no es en relación
a que llegó tarde o temprano,
sino que simplemente no lle-
gó… No existe entonces eso na-
turalmente, ojo que la respuesta
del SML es en agosto, o sea bas-
tantes meses después. Nosotros
creemos que hay una negligen-
cia inexcusable por parte del
SML en ese sentido y que natu-
ralmente va a afectar los resul-
tados de la investigación y ade-

más que la fiscalía sí evacuó la
solicitud.

- Abogado, si pudiera ex-
plicar el protocolo de Min-
nesota.

- El protocolo de Minneso-
ta está establecido en convenios
internacionales y en términos
muy sencillos establece que las
autopsias que se realizan, en
este caso el SML, se preocupen
especialmente de verificar en
este caso la víctima que estaba
bajo el resguardo de agentes de
la policía haya sido además de
haber causado la muerte, si ha
sufrido además algunas lesiones
producto de algunas torturas que
podría haber sufrido en el inter-
tanto, y además conocer si es
que la muerte se produjo bajo la
responsabilidad de los agentes
de la policía. Recordemos que
él muere estando en custodia de
la policía, por eso se aplica este
protocolo, no es una autopsia
sencilla, sino es que va a deter-
minar específicamente el actuar
de los agentes de la justicia en
calidad de custodios de la vícti-
ma tienen o no responsabilidad
en los hechos y si además hay
torturas u otros delitos.

- ¿Qué se persigue con esta
querella?

- Lo que se persigue natu-
ralmente es una sentencia con-
denatoria contra quienes resul-
ten responsables, principalmen-
te en el delito de homicidio y na-
turalmente también en obstruc-
ción en la investigación; o sea,
nosotros queremos que junto
con quien percutó el arma, que
naturalmente es responsable por
ese mismo hecho, también se
aplique una sentencia condena-
toria a quienes también partici-
paron de los hechos agravando
la situación de la víctima, por-
que la pregunta que uno se po-
dría hacer es si después de los
dos impactos la víctima la hu-
biesen llevado de inmediato al
hospital, si el resultado hubiese
sido el mismo a diferencia de
cómo se procedió,  porque como
se procedió a la víctima no se le
llevó al hospital inmediatamen-
te; de hecho es más, ni siquiera
se subió a la ambulancia, lo su-
bieron al carro policial y lo con-
dujeron directamente al cuartel
donde estuvo minutos valiosos
antes de ingresar al hospital, o
sea la pregunta clave es: ¿Ha-
bría cambiado el resultado si lo
hubiesen llevado directamente
al hospital?, claro que habría
cambiado, los resultados serían
distintos y eso sumado obvia-
mente al uso desmedido de la
fuerza.

- ¿La querella fue decla-
rada admisible?

- Sí, ya se está tramitando,

nosotros vamos a solicitar una
serie de diligencias investigati-
vas, de parte de todas maneras
la fiscalía ya llevaba una inves-
tigación producto de estos he-
chos desde el día mismos de los
hechos, yo revisé la carpeta in-
vestigativa.

- ¿En que estaba la inves-
tigación?

- Está en una etapa de in-
vestigación sin formalización
aún, no se ha formalizado a na-
die por lo tanto está en una eta-
pa de investigación.

- ¿Por qué no se ha forma-
lizado a nadie?

- Mire esa es una facultad
propia del Ministerio Público y
muchas veces obedece a deci-
siones de medios de prueba, de
méritos en cuanto a la necesi-
dad de avanzar más en la etapa
de investigación. Por ejemplo,
hay diligencias que vamos a so-
licitar ahora que son claves para
poder esclarecer aún más los
hechos, y una vez esclarecidas,
una vez ejecutada esas diligen-
cias investigativas, van a permi-
tir naturalmente a fiscalía llegar
a arribar a la formalización de
una investigación.

- ¿Tienen alguna prueba

que vayan a acompañar?, por-
que ese día había varios videos
circulando de los hechos, te-
niendo en cuenta que ustedes
pasan a ser intervinientes y
pueden solicitar diligencias al
persecutor.

- Exacto, tenemos unos vi-
deos que mis representados, en
este caso los padres de la vícti-
ma, me han hecho llegar a mí y
yo los voy a aportar a la fiscalía
como un aporte de pruebas co-
rrespondientes al margen de las
diligencias investigativas que
vamos a solicitar.

Pidió hacer mención a algo
muy especial en honor a la víc-

tima, en el sentido que cuando
pasaron los hechos se dijo «que
la víctima tenía antecedentes
penales y eso es falso, absolu-
tamente falso. No estoy cien por
ciento seguro, me parece habér-
selo escuchado a alguien de
Carabineros decirlo en la pren-
sa.

Al respecto recordar que fue
el coronel Jorge Chabán, pre-
fecto de Carabineros de Acon-
cagua cuando presentaba sus
credenciales al Gobernador
Claudio Rodríguez Cataldo.

Al final volvió a indicar que
están trabajando para lograr una
sentencia condenatoria.
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Mujer de 79 años necesita $800.000 para cirugía ocular y no quedar ciega

Luisa Abarca en su cama, en su departamento, donde es
ayudada por vecinas conscientes de su necesidad.

Qué triste es llegar a vie-
jo y además solo. Eso es lo
que puede estar viviendo
una mujer adulta mayor de

nombre Luisa Abarca de
79 años, quien necesita de
forma urgente poder reunir
800 mil pesos para some-

terse a una cirugía a sus ojos
o de lo contrario quedará
ciega.

Luisa Abarca vive sola

en un departamento de Alto
Aconcagua, en Los Andes,
pero tiene la ayuda de unas
vecinas.

En tanto la concejal
Nury Tapia de esa ciudad,
está apoyando esta campa-
ña liderada por vecinas de
la afectada: «Ella es una
persona adulta mayor, tie-
ne 79 años. Esta abuelita
vive completamente sola
en un departamento, hay
dos vecinas que la cuidan
y lamentablemente la
abuelita está quedando
ciega, ya perdió la visión
de un ojo y ahora necesita
con urgencia una opera-
ción de su otro ojito, y si no
lo hace a la brevedad la
abuelita va a quedar com-
pletamente ciega, así es
que por esta razón los ve-
cinos impulsaron esta
campaña para que las per-
sonas que puedan colabo-
rar y puedan apoyar a la
señora Luisa, ella tiene
una cuenta Rut que es
4.524.902-6 Luisa Abar-
ca, para que las personas
que puedan colaborar con
ella y aportar con un gra-
nito de arena, puedan ha-

Adulto mayor reclama por ruidos de
talleres mecánicos casi a media noche

Gabriel Godoy Salinas, re-
clama por los ruidos que al-
gunos talleres generan a
altas horas de la noche.

Un vecino muy acon-
gojado buscó nuestra ayu-
da para dar a conocer una
situación que le aqueja a él
y a otros vecinos del sec-
tor norte de nuestra ciu-
dad. Gabriel Godoy Sa-
linas, adulto mayor que
sufre de trombosis, vive en
el sector Uno Norte con
Portus. Él habló con nues-
tro medio para exponer su
malestar por los ruidos
que realizan algunos talle-
res mecánicos en horas de
la noche: «Tengo 71 años
de edad, sufro de trombo-
sis, mi problema es que
estoy enfermo y sé que
hay otros vecinos también
enfermos en el barrio. El
problema que tenemos en
ese sector de nuestra ciu-

dad es que los mecánicos y
taxistas dejan sus autos en
la vereda y no podemos pa-
sar; un taxista casi me pega
porque le pregunté por dón-
de debo pasar, me respon-
dió que pasara por la calle.
También hay talleres de
mecánica y pintura, el asun-
to es que los mecánicos jó-
venes no respetan los hora-
rios para cerrar, siguen a
veces hasta las 11 de la no-
che. Si les pedimos que de-
jen de usar tanta maquina-
ria ruidosa en la noche, los
cabros jóvenes lo mandan al
Diablo a uno. Se fuma mu-
cha marihuana en ese sec-
tor, yo lo he visto con mis
ojos, mientras que los talle-
res viejos, la gente mayor sí
respetan los horarios de cie-

rre de sus talleres. Le pre-
gunto al Municipio si al-
guien supervisa estos lu-
gares y los cierres de talle-
res», dijo don Gabriel a
Diario El Trabajo.
Roberto González Short

cerlo a esta cuenta Rut»,
dijo la concejal.

Nury Tapia indicó que la
Dideco de la Municipalidad
de Los Andes está al tanto
del caso de Luisa Abarca:
«El día lunes la directora de
la Dideco de Los Andes se
acercó a la casa de la seño-
ra Luisa y le llevó útiles de
aseo, alimento y vale para
gas, pero en esta oportuni-
dad sabemos que lo que ne-
cesita con urgencia es su
operación, así es que por

eso hacemos un llamado
por favor a que la gente
pueda colaborar para que
la señora Luisa pueda ope-
rarse pronto», señaló Nury
Tapia.

Reiteramos la cuenta de
la señora Luisa Abarca que
necesita urgente operarse
de un problema a la vista.
Ojala la comunidad se pon-
ga la mano en corazón y
apoye.

Cuenta Rut 4.524.902-
6 a nombre de Luisa Abarca.
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Privados de libertad hacen deporte para no hundirse en la tristeza:

‘Los Afuerinos’ se quedan con la copa del campeonato de Baby Fútbol

LOS AFUERINOS.- Aquí están los campeones del torneo de Baby Fútbol, ellos dejaron en
el camino a 11 equipos más.

FIGURAS DESTACADAS.- En varias categorías varios de los jugadores recibieron su pre-
mio y diploma, cada uno celebró a su manera.

SIN LUGAR PARA LOS DÉBILES.- Las cámaras de Diario El Trabajo dieron cobertura Ex-
clusiva a este cierre del campeonato.

LÍDERES POSITIVOS.- Aquí tenemos a los internos que colaboraron durante todo el cam-
peonato como organizadores de todo el taller deportivo.

Jefe de operaciones del CCP
San Felipe, teniente 1º Fran-
cisco García Vera.

Alcalde de Santa María,
Claudio Zurita, patrocinó el
campeonato.

Jefa técnica del centro penal,
Alejandra Herrera Herrera.

Luego de tres meses de
intensos partidos de baby
fútbol al interior del CCP
San Felipe, doce equipos del
centro penal (seis jugadores
cada equipo) al mediodía de
este miércoles se disputaron
la Final y realizaron poste-
riormente la premiación del
campeonato. Al acto asistie-
ron las autoridades peniten-
ciarias como el jefe de ope-
raciones teniente 1º Fran-
cisco García Vera, la jefa
técnica Alejandra Herre-
ra Herrera, y como invi-
tados especiales el alcalde
de Santa María Claudio
Zurita Ibarra y el admi-
nistrador municipal de di-
cha comuna, Manuel
León.

HAY MENOS ESTRÉS
Diario El Trabajo

habló con el teniente 1º
Francisco García Vera,
quien está a cargo del re-
cinto penitenciario en au-
sencia del alcaide Brallan
Silva Vergara: «Hace tres
meses en esta unidad pe-
nal se dio inicio a este
campeonato de baby fút-
bol, con esta iniciativa he-
mos buscado estimular a
la población penal tanto a
los imputados como con-
denados. La actividad ha
sido supervisada por
nuestro jefe de la Unidad,
alcaide Brallan Silva Ver-
gara, junto con el Área
Técnica, el profesor de
educación Oliver Salgado,
quien organiza todo el
tema de las actividades
deportiva, apoyado tam-
bién por el interno Maxi-
miliano Lillo y otros inter-
nos comprometidos con el
evento. Esta experiencia le
permite también a la po-
blación penal liberarse del
estrés, los une de manera
positiva y la tensión baja
al interior del centro pe-
nal. Hay que recordar que
son ya tres meses sin reci-
bir visitas, por lo que te-
nemos que mantener acti-
vos este tipo de iniciati-
vas», comentó García.

GRANDE PROFE
Nuestro medio habló

también con el encargado
de los talleres deportivos del
CCP San Felipe, profesor de
educación física Oliver
Salgado Salgado, quien
nos indicó que «este es un
trabajo realizado gracias a
los jefes al interior del cen-
tro penitenciario, y gracias
al artífice de este campeo-
nato el alcalde Claudio Zu-
rita de Santa María, quien
nos ha patrocinado con
todo lo referente a las pre-
miaciones para los tres pri-
meros lugares y otras cate-
gorías destacadas en la
premiación. Además, esta-
mos también realizando
talleres de barbería de
Reinserción y de Acondicio-
namiento físico y Básquet-
bol, en fin, seguimos traba-
jando con talleres para
motivar a todos los inter-
nos», dijo el profesional.

El alcalde Claudio Zu-
rita Ibarra destacó la im-
portancia del trabajo que se
viene desarrollando a través
de este tipo de talleres intra-
penitenciarios: «Aquí esta-
mos hablando de reinser-
ción social, en su momento
hablamos con Oliver para
ver si podía venir al CCPProfesor Oliver Salgado, el

líder de la manada.

San Felipe a trabajar con la
población penal, según ve-
mos por los aplausos al pro-
fesor se entiende que lo ha
hecho muy bien, creo que ha
sido provechoso para todos
los involucrados y espero
que pronto estén en libertad
y poder salir adelante con

sus vidas», dijo Zurita.

LA PREMIACIÓN
Los equipos que gana-

ron los tres primeros luga-
res son: ‘Los Afuerinos’ se
llevaron el primer lugar, o
sea, son los campeones del
torneo; el segundo lugar es

para ‘Los Five’; y en tercer
lugar ‘Los si Toman voy’.
Cada equipo o galardonado
recibió su Diploma de par-
ticipación, premios en jue-
gos de mesa o útiles de aseo
y sus respectivas copas y
medallas.
Roberto González Short
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Profesora del Liceo América entre 20 finalistas del ‘Global Teacher Prize’ 2020

La profesora Pamela Sánchez Montecinos recibió la gran
noticia de estar dentro de los 20 profesores (entre 9.500)
que fueron seleccionados para las semifinales de este im-
portante reconocimiento.

En la quinta versión del
‘Global Teacher Prize’
Chile, conocido mundial-
mente como el ‘Nobel de
la Enseñanza’, se busca
reconocer a docentes que
están transformando la vida
de sus estudiantes y sus co-
munidades desde prácticas
innovadoras.

En esta ocasión más de
9.500 docentes de todo Chi-
le fueron nominados al Glo-
bal Teacher Prize Chile.
Desde julio de 2020 se ini-
ció este proceso de nomina-
ciones que, especialmente
en un contexto de pandemia
por el Covid-19, permitió a
la ciudadanía reconocer el
gran trabajo que realizan
todos los días profesores y
profesoras del país.

Tras un proceso de mi-

nuciosa revisión y evalua-
ción, se eligieron 20 docen-
tes que destacaron por su
profesionalismo, su impac-
to en el aprendizaje de sus
estudiantes, compromiso y
su enseñanza innovadora.
Desde distintas regiones de
Chile, los semifinalistas de
este año han encontrado
otras formas de enseñar,
transformando la vida de
sus estudiantes y sus comu-
nidades, a pesar del contex-
to actual.

PROFESORA PAMELA
SÁNCHEZ
MONTECINOS

La profesora Pamela
Sánchez Montecinos re-
cibió la gran noticia de es-
tar dentro de los 20 profe-
sores que fueron selecciona-

dos para las semifinales de
este importante reconoci-
miento.  Pero, ¿quién es Pa-
mela Sánchez? Tal como lo
señala la página oficial:
«Inspirada en su madre
normalista con mención en
Lenguaje, Pamela decidió
seguir su camino como pro-
fesora de Lenguaje y Comu-
nicaciones, desempeñándo-
se desde el año 1989 en el
Liceo Politécnico América.
Ahí le ha tocado enfrentar
el gran reto de motivar con
la lectura a estudiantes de
un contexto vulnerable».

Para su trabajo, ha sido
clave la colaboración con
profesores de otras materias
–Historia, Religión y Artes–
, el Aprendizaje Basado en
Proyectos y la invitación a
indagar con preguntas sen-

cillas como: «¿Por qué no
nos alcanza la plata?» y
«¿Cómo influyen los me-
dios de comunicación en
nuestras decisiones?». Para
responder, deben pasar por
un largo proceso de investi-
gación y comprensión de
distintas aristas. Actual-
mente, sus estudiantes no
solo tienen mejores resulta-
dos en sus evaluaciones,
sino que ellos y sus familia-
res están motivados con la
educación.

Consultado de esta no-
minación el director del Li-
ceo América, Franco
Núñez, señala: «Estamos
como comunidad educati-
va muy contentos y orgu-
llosos de nuestra querida
Pamela, una profesora que
ha liderado el cambio y el

resurgimiento de este em-
blemático Liceo. Es impor-
tante señalar que conozco
la calidad profesional y hu-
mana de la colega, además
de sus tremendas ganas de
ir mejorando y apoyando

a los profesores que lo re-
quieran.  Hoy comenzamos
a hacer fuerzas y enviar
buenas vibras para que
pueda estar en el pódium
de este importante concur-
so».

Alumnos de Escuela Juan Gómez Millas reciben canasta de alimentos Junaeb
La novena entrega de

canastas de alimentos se
realizó este martes en la Es-
cuela Juan Gómez Millas
en lo que va del año, en el
marco del Programa de Ali-
mentación Escolar (PAE) de
Junaeb.

En la oportunidad se
entregó el beneficio a 56
alumnos, que corresponden
a la matrícula completa de
la escuela y que constituye
un aporte a las familias de
este sector rural.

«Esto cubre toda la ma-
trícula de la escuela y vie-
nen todos a retirar, se en-
tregan todas las canastas.
Este es un aporte para las
familias que son de un sec-
tor rural, que está alejado
de todo, entonces es una
gran ayuda para nuestros
niños», dijo José Ibáñez,
director de la Escuela Juan
Gómez Millas.

El proceso fue supervi-
sado por Mario Villanue-
va, profesional de la direc-
ción regional de Junaeb,
quien señaló que «nos en-
contramos en esta escuela
rural, que ha hecho un es-
fuerzo por contribuir al
mejoramiento permanente
de la educación y los temas
alimenticios y estas racio-
nes que se les están entre-
gando a nuestros niños.
Acá vemos a un grupo de
profesores que hoy día es-
tán comprometidos con
nuestros niños, cumpliendo
los protocolos sanitarios,
las manipuladoras de ali-
mentos dejaron preparado
el día anterior, hoy día se
encuentra esta nueva ca-
nasta con una escala nutri-
cional muy positiva para
nuestros niños y además
recordar que no es una ca-
nasta familiar, sino que va

directamente para nuestros
alumnos y alumnas de la
comuna y de todas las co-
munas del valle de Aconca-
gua».

Uno de los apoderados
de la escuela, Víctor Oyar-
zún, tiene dos hijas en el
establecimiento, en prime-
ro y segundo año básico, y
calificó esta entrega como
una gran ayuda para las fa-
milias del sector: «Esta en-
trega es de gran ayuda
para toda la gente que está
sufriendo en estos momen-
tos, hay gente que está sin
trabajo por ello es una gran
ayuda».

Víctor además comentó
que todo este proceso los ha
obligado a acomodarse a las
nuevas condiciones, con un
proceso pedagógico que se
realiza en las casas y donde
la familia ha sido un apoyo
fundamental para sus hijas.

Los apoderados llegaron este martes a retirar las canastas de alimentos.

El proceso de retiro de las canastas se realizó con todas las medidas sanitarias.



EL TRABAJO Jueves 8 de Octubre de 2020 99999POLICIAL

En interior de pan amasado intentan ingresar droga a la cárcel de Los Andes

Al momento de registrar una bolsa con cinco panes amasa-
dos, uno de los gendarmes se percató que éstos parecían
tener demasiada miga, por lo que partió uno de ellos con un
cuchillo, detectando así un envoltorio con cannabis sativa.

• Directora regional destacó la labor rea-
lizada por el personal a cargo de la ins-
pección.

Cada uno de los produc-
tos que son enviados a la po-
blación penal mediante el
sistema de encomiendas
son revisados acuciosamen-
te por los gendarmes de las
unidades penales de la re-
gión. Esta labor permitió
incautar cannabis sativa es-
condida en panes amasados
y que tenían como destino
final un imputado del Cen-
tro de Detención Preventi-
va (CDP) de Los Andes.

El hecho quedó al descu-

bierto aproximadamente a
las 10:30 horas de este mar-
tes, cuando el personal uni-
formado comenzó a revisar
los artículos que el hombre
de iniciales A.M.M. espera-
ba hacer llegar a un impu-
tado. Al momento de regis-
trar una bolsa con cinco pa-
nes amasados, uno de los
gendarmes se percató que
éstos parecían tener dema-
siada miga, por lo que par-
tió uno de ellos con un cu-
chillo, detectando así un

envoltorio con cannabis sa-
tiva. Finalmente, el gendar-
me decomisaría tres envol-
torios escondidos en la mis-
ma cantidad de panes.

El jefe del CCP andino,
comandante Danilo Mi-
llón, detalló que «en cir-
cunstancias que se efectua-
ba la recepción de enco-

miendas para la población
penal de imputados, el per-
sonal que se encontraba de
servicio en la guardia ar-
mada, al momento de rea-
lizar los respectivos regis-
tros de dichas encomien-
das, logra percatarse de
que al interior de una bolsa
con cinco unidades de pan,
tres de ellos traían bolsas
plásticas trasparentes con
una sustancia vegetal de
color verde oscuro, compa-
tible con marihuana o can-
nabis sativa».

Por su parte la directora
regional de Gendarmería,
coronel Sandra Toledo,
destacó el trabajo realizado
por el personal del estable-
cimiento andino.

«Felicito al personal del
CCP de Los Andes porque
gracias a la incautación de
droga que realizaron a tra-
vés de la encomienda se
pudo evitar la alteración del
régimen interno de la pobla-
ción penal. Es un trabajo

que realizan de manera pro-
fesional, responsable y de-
muestran el compromiso
que tienen con la institución.
El ingreso de droga a las
unidades penales, por los
diferentes medios, es bas-
tante complejo porque vul-
nera la seguridad y pone en
riesgo la seguridad del per-
sonal y de los internos».

Siguiendo el protocolo
respectivo, Gendarmería
dio aviso al fiscal de turno,

quien determinó que fuesen
efectivos de la PDI los que
adoptaran el procedimien-
to de rigor y la detención del
ciudadano.

Cabe destacar que tanto
para la recepción de las en-
comiendas como para su
revisión se sigue un proto-
colo de salud, por lo que los
artículos son desinfectados
por los funcionarios, quie-
nes utilizan mascarillas y
guantes para estas labores.
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Julio Castro reconoce que este Uní Uní tiene hambre de triunfos

El complejo ANFA ya
tiene sus parantes

Julio ‘Comandante’ Castro fue el autor del gol del triunfo sobre San Marcos.

En el ambiente deporti-
vo sanfelipeño no se habla
de otra cosa que no sea la
gran campaña que viene
cumpliendo Unión San
Felipe. El puntero de la se-
rie B chilena está pasando
por uno de sus mejores de
los últimos años, cosa que
tiene muy ilusionada a la
hinchada.

Uno de los gestores de
esta performance es el go-
leador Julio Castro ,

quien fue el autor de la
conquista que le dio el
triunfo a los sanfelipeños
en el duelo contra San
Marcos, un rival que le
hizo las cosas muy compli-
cadas al Uní Uní.  «Sabía-
mos que sería un partido
difícil; ellos también tie-
nen muchos jugadores jó-
venes con mucho ímpetu,
entonces eso explica que
por momentos lo hayamos
pasado mal, pero igual

pudimos ganar para se-
guir arriba, que era lo im-
portante»,  comentó el
ariete.

El jugador que llegó al
valle de Aconcagua como
goleador de la Tercera Di-
visión rápidamente se ha
hecho un nombre en el me-
dio nacional. Tiene muy
claro que el conjunto albi-
rrojo debe seguir por esta
misma senda para hacer
algo importante este 2020.

Después de muchas gestiones al fin el Complejo ANFA
cuenta con sus parantes.

Luego de meses de
gestiones, finalmente el
viernes pasado termina-
ron de ser puestos los pa-

rantes en los arcos del com-
plejo ‘Las Tres Canchas’. El
presidente de la Asociación
de Fútbol Amateur de San

Felipe, Raúl Reinoso,
no escondió su alegría por
esta mejora en el añoso y
descuidado campo depor-
tivo, que es la casa de clu-
bes muy importantes del
balompié aficionado lo-
cal.

El directivo destacó el
que se hayan instalado es-
tas rejas que impedirán
que los balones traspasen
los límites del recinto de-
portivo. «Era muy nece-
sario que se pusieran (los
parantes) porque se per-
dían balones y la verdad
ningún club está en con-
diciones de sufrir pérdi-
das. Puede ser cierto que
para algunos esto parez-
ca algo menor, pero para
nosotros significa un
paso adelante ya que
cuando se hizo el cierre
perimetral esto no fue in-
cluido. Felizmente se co-
rrigió ese error y ya lo
tenemos», declaró el ti-
monel del balompié local.

Respecto a acciones
futuras sobre el complejo
ANFA, Reinoso adelantó:
«Por ahora habrá que es-
perar porque me han in-
dicado que hay en carpe-
ta un proyecto para nue-
vos camarines, pero no
tengo mayores antece-
dentes. Creo es el tiempo
ideal para avanzar, ya
que no estamos jugan-
do».

09:00 Dibujos Animados
11:00 Dibujos Animados
12:00 Novasur
14:00 VTV Noticias Edición Mediodía
15:00  Novasur
17:00  Música en VTV
18:30 VTV Noticias Tarde
19:00 Música en VTV
19:30 Dibujos Animados
20:00 Súper Deporte  (REP)
20:55 Porta Voz Noticias
21:30 VTV Noticias Edición Central
22:30 VTV Tiempo
22:35  En tu Propia Late, programa de conversación con José

Luis Silva
23:30 Documentales
00:00 VTV Noticias Edición Noche
00:45 Música en VTV

PAUTA PROGRAMÁTICA VTV2 Y CANAL 14
VTR / 67 LUXOR EN LLAY LLAY Y CATEMU

JUEVES 8 DE OCTUBRE 2020

«Somos un grupo muy jo-
ven, con hambre de cosas
importantes, y claramen-
te el trajín nos está sir-
viendo porque al ser jóve-
nes podemos recuperar-
nos más rápido.  Lo otro

es no perder nunca la hu-
mildad y entender que
pese a ganar varios parti-
dos, aún no hemos logra-
do nada; por eso hay que
seguir trabajando para
mejorar. No podemos ba-

jar la intensidad porque la
diferencia es muy poca y
la verdad la mayoría de
los equipos tiene opciones.
Estamos en un torneo muy
parejo», finalizó ‘El Co-
mandante’.
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Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386  al
llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353, Paradero
4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
 TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: Salir a aventurarse a la vida es lo me-
jor que puede hacer si es que quiere encon-
trar nuevamente el amor. SALUD: Está en un
buen momento de salud, pero no debe apro-
vecharse de esto. DINERO: Trate de ser pa-
ciente en su trabajo. COLOR: Rojo. NÚME-
RO: 1.

AMOR: La intuición le indicará cual es el ca-
mino que debe tomar en esta oportunidad.
SALUD: Un rato de distracción le ayudará mu-
cho a mejorar su ánimo. DINERO: Aproveche
bien ese tiempo que tiene para determinar el
cómo ejecutará sus proyectos. COLOR: Blan-
co. NÚMERO: 8.

AMOR: El orgullo no debe alejarle de las per-
sonas que se preocupan de usted. SALUD:
Distraerse no significa exponerse más de la
cuenta a sufrir un contagio. DINERO: No de-
jes cosas para después, aproveche para
avanzar en las tareas. COLOR: Verde. NÚ-
MERO: 9.

AMOR: Quien está con usted necesita enten-
der que la libertad individual no se debe per-
der. SALUD: Su estado de salud irá mejoran-
do si aumenta sus cuidados. DINERO: Más
discreción en cuanto a sus proyectos, no los
cuente hasta concretarlos. COLOR: Violeta.
NÚMERO: 34.

AMOR: Esa persona necesita sentir que tie-
ne la libertad de tomar un camino distinto si
así lo desea. SALUD: Los compromisos le
están desgastando, tenga cuidado con su sa-
lud. DINERO: No espere más tiempo para
buscar concretar sus proyectos. COLOR:
Marengo. NÚMERO: 2.

AMOR: Tal vez mirar hacia el pasado no es
malo, pero hágalo para aprender de este.
SALUD: Más cuidado con la parte renal. DI-
NERO: Le recomiendo ser algo más cauto/a
en lo que se refiere a los gastos extra en lo
que queda de esta primera quincena de octu-
bre. COLOR: Amarillo. NÚMERO: 4.

AMOR: No deje las cosas inconclusas, no
pierde nada con tratar de intentar nuevamen-
te acercarse a esa persona. SALUD: Ese ex-
ceso de agotamiento le está pasando la cuen-
ta, tenga cuidado ya que afecta sus defen-
sas. DINERO: Los temas laborales se escla-
recerán. COLOR: Café. NÚMERO: 5.

AMOR: No se ponga triste si es que las co-
sas en tu relación sufren un quiebre. A veces
las cosas ocurren por algo. SALUD: Cuidado
con los trastornos alimenticios. DINERO: Ana-
lice bien los negocios o esas propuestas de
trabajo antes de embarcarse. COLOR: Naran-
jo. NÚMERO: 18.

AMOR: Protegerse tanto de ser herido/a le
está haciendo alejarse de los demás. SA-
LUD: Procure buscar un equilibrio interno
que favorezca su salud. DINERO: Si per-
severa logrará muchas más cosas. No se
rinda a pesar que todo se vea cuesta arri-
ba. COLOR: Morado. NÚMERO: 14.

AMOR: Las opciones para ser feliz siempre
van apareciendo, pero debe tener abierto el
corazón o las dejará pasar. SALUD: Las mo-
lestias por las alergias irán apareciendo. DI-
NERO: Cuidado con pérdidas importantes de
dinero. No están los tiempos para perder di-
nero. COLOR: Rosado. NÚMERO: 10.

AMOR: Póngase a hacer cosas con el ob-
jetivo de que la felicidad nuevamente regre-
se a su vida. SALUD: Evite enrabiarse, eso
no le hace bien a sus nervios. DINERO:
Usted no debe darse por vencido tan fácil-
mente. Debe perseverar a pesar de las difi-
cultades. COLOR: Gris. NÚMERO: 3.

AMOR: La importancia de fortalecer los la-
zos afectivos debe ser para usted una prio-
ridad. SALUD: Su ánimo no debe decaer.
Saque ánimos y salga adelante a pesar de
todo. DINERO: Debes esforzarse si quiere
conseguir cosas que mejoren su nivel de
vida. COLOR: Azul. NÚMERO: 7.

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes

de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

ELECTROENCEFALOGRAMAS
ENFERMEDADES DEL
SISTEMA NERVIOSO

Dr. MARIO IGLESIAS N.
Neurólogo

Edificio I.S.T. - Merced 565
- Of. 301 - F.: 342515625

San Felipe
Centro Médico Bio Centro
O’Higgins 510 - Los Andes
Fonos 342424330 * 342408018

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343 - San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 342512343 -

342912543 - San Felipe
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Unidad de escala mecánica pronto estará operativa:

Realizan exitoso simulacro de rescate en condominio a gran altura con el MX2

LA INTERNACIONAL.- Las maniobras de rescate tardaron dos horas, este simulacro sirvió para detectar virtu-
des y aspectos que mejorar tanto de la unidad de escala mecánica, como del proceder de los bomberos en
escena.

VECINA RESCATADA.- En el canastillo vemos a la vecina ‘rescatada’ y a
sus bomberos rescatistas.

SIEMPRE MEJORANDO.- Más de diez bomberos participaron en este simulacro desarrollado en el Condomi-
nio Parque San Felipe ubicado en Diego de Almagro.

Superintendente de Bomberos de
San Felipe, David Guajardo.

Segundo comandante de Bombe-
ros Walter Staforelli Delgado.

Gran expectación generó la
movilización de un operativo de
Bomberos la noche de este mar-
tes en el Condominio Parque San
Felipe ubicado en Diego de Alma-
gro, luego que en el patio central
del recinto se instaló la unidad
MX2 para realizar un rescate de
altura, o sea, poner a salvo a una
persona que se encontraba en el
quinto piso del condominio, todo
esto como parte de un simulacro
de rescate.

RESCATE DE ALTURA
La sorpresa fue mayúscula

para todos, pues a nadie se le ad-
virtió que se trataba de un simu-
lacro. Así lo confirmó a Diario El
Trabajo el superintendente de
Bomberos de San Felipe, David
Guajardo: «También este simu-
lacro a cargo del segundo coman-
dante Walter Staforelli se tra-
bajó en conjunto con la unidad B2
y el capitán de Compañía Luis
Hinojosa Morales. Este fue un
simulacro rápido, la jornada nos
permitió analizar los tiempos de
respuesta y las maniobras de la
unidad, el cómo se levanta el bra-
zo mecánico, entonces todas esas
cosas quedan a nuestra vista
para ir mejorando en próximas
emergencias. Hasta el momento,
desde que llegó esta unidad, no
hemos tenido que usarla en emer-
gencias reales (…) La persona
rescatada debió ser puesta en el
canastillo y bajada después, esti-
mo que en una escala del cero al
diez creo que nos podemos dar
una Nota 8. Importante señalar
que en las siete Compañías de
nuestra comuna deben aprender
a operar esta MX2. También se-
ñalar que en los próximos días
nos llegan los documentos por
parte del Municipio para que que-
de operativa esta unidad de esca-
la mecánica», dijo el superinten-
dente.

RESIDENTES APOYAN
Esta actividad fue gestionada

en conjunto con la administración
del condominio liderada por el pre-
sidente de administración David
Guajardo Pérez, con quien Dia-
rio El Trabajo también conver-

só: «Esta actividad fue todo un
éxito, gracias al continuo apoyo de
Bomberos hacia la comunidad y
gestiones realizadas en conjunto,
se pudo llevar a cabo este simula-
cro, donde ambas partes pudimos
ver o exponernos a diversas situa-
ciones que pueden ocurrir ante un
caso de emergencia real, que es-
peramos nunca suceda, pero sí
debemos estar preparados. Agra-
decemos al Cuerpo de Bomberos
de San Felipe por siempre estar
dispuesto y prestar apoyo a diver-
sas actividades desarrolladas en
nuestro condominio, también jun-
to a las otras directivas de los con-
dominios continuos se gestionó
poder desarrollar la misma acti-
vidad en sus dependencias. Agra-

decer a los vecinos de nuestra co-
munidad por el respeto y colabo-
ración para desarrollar este simu-
lacro, especialmente a nuestra ve-
cina ‘rescatada’».

TRABAJO COORDINADO
Nuestro medio también habló

con el segundo comandante de
Bomberos Walter Staforelli
Delgado, quien nos indicó que
«estamos muy contentos como
Cuerpo de Bomberos, agradeci-
dos con los residentes de este con-

dominio por permitirnos desarro-
llar este simulacro en el que po-
demos practicar con esta máqui-
na MX2 que recientemente nos
llegó a la ciudad. Sabemos que fue
una jornada provechosa para los
vecinos y para nosotros, espera-
mos poder desarrollar otros si-
mulacros en distintos condomi-
nios de nuestra comuna», señaló
Staforelli.
Roberto González Short
Fotos: David Guajardo
Pérez


